

**Nombre del alumno:**

Yuseni Gómez Roblero

**Nombre del profesor:**

Lic. Likza Hally Roblero Muñoz

**Licenciatura:**

Trabajo Social y Gestión comunitaria

**Materia:**

Estrategias de Trabajo Social y Gestión Comunitaria

**Nombre del trabajo:**

Ensayo del tema:

“Conceptos y nociones básicas de gestión”

## **Conceptos y nociones básicas de gestión**

Como trabajadores sociales tenemos un gran reto para la sociedad, somos agentes de cambio, somos gestores, somos dedicados a mejorar la calidad de vida de las personas y nos estamos formando para ser competentes para atender las necesidades de la sociedad, responder a ellas y guiarlas. En este ensayo se aborda algunos puntos relevantes sobre los conceptos y nociones básicas de la gestión en trabajo social.

Según la FIT (Federación Internacional de Trabajadores Sociales) “el trabajo social es la profesión que promueve el cambio social, la resolución de problemas en las relaciones humanas y el fortalecimiento y la liberación del pueblo para incrementar el bienestar. Mediante la utilización de teorías sobre comportamiento humano y los sistemas sociales, el trabajo social interviene en los puntos en los que las personas interactúan con su entorno. Los principios de los Derechos Humanos y la Justicia Social son fundamentales para el trabajo social”. (Urrúa, 2013). Trabajo social es una de las ramas de las ciencias sociales la cual tiene su metodología para actuar frente a los problemas que enfrenta la sociedad actual la cual es una herramienta para el desarrollo de la dimensión preventiva y promocional de las intervenciones. Para poder realizar adecuadamente la gestión social debe de tomarse siempre en cuenta la aplicación de principios e instrumentos que serán de gran apoyo pues contribuirán a que sea responsable de la identificación concreta de los beneficiarios, así como del logro de los fines de los programas y proyectos. (p.15)

En la antología proporcionada se menciona a (Bustamante, 2006) quien señala que la Gestión Social es una forma de trabajo del profesional del Trabajo Social donde se promueve el desarrollo comunitario, municipal, departamental, regional y nacional, dando lugar y espacio tanto a hombres como mujeres, ya que es importante la participación de ambos para que la organización sea de beneficio para todos los sectores de la comunidad atendida, pero esto no se podrá lograr si el profesional desconoce el proceso de gestión social a seguir para la capacitación y organización eficientes y eficaces que lleven al desarrollo de la comunidad. (p.9) por eso como trabajadores sociales debemos ser investigadores y estar motivados para nuestros aprendizaje para que cuando vayamos a la práctica nos desenvolvamos bien y ya por medio también de las experiencias iremos perdiendo el miedo y haciendo nuestro mejor trabajo en donde haremos uso racional de los recursos, la satisfacción de las necesidades materiales e inmateriales, preservando el medio ambiente y el respeto a los derechos humanos. Considero que sobre todo no se debe olvidar la parte integral del ser humano que la gestión se tome en cuenta siempre

apoyando al medio ambiente, a la ecología que ya está muy dañado que incluso ahora ya no se puede hablar de recursos renovables, es uno de los temas también que le compete al trabajador social, que esa gestión que se realice no perjudique al medio ambiente sino que ayude a mejorarla.

Las estrategias del trabajador social son:

1. Organización y promoción de personas, grupos y comunidades como medio para alcanzar el desarrollo humano integral en situaciones coyunturales y estructurales,
2. La educación popular,
3. Área de capacitación,
4. Autogestión y acompañamiento,
5. Desarrollar el poder local a través de la participación de la sociedad civil,
6. Fortalecimiento de la organización existente en las localidades,
7. Organización comunitaria y
8. Área de administración y planificación. (Bustamante, 2006, mencionado en la antología p.14 y 15)

La gestión es una de las tantas tareas que le compete al trabajador social él es un canal un intermediario entre la comunidad y las instituciones, es así el que siembra en las personas el espíritu emprendedor para así promover un cambio social. La gestión es el medio por el cual se obtienen recursos materiales y financieros que permiten cumplir metas programáticas establecidas en un plan de trabajo determinado. Las formas de ayuda al individuo han cambiado en el transcurso del tiempo, desde los comienzos del trabajo social la ayuda al necesitado era por medio de la filantropía, la caridad por amor a Dios y la beneficencia hasta sistematizarse o profesionalizarse, en la antología se menciona que el Trabajo Social, entendida como la primera forma originaria y sistematizada del concepto de ayuda a la persona necesitada. (p. 13). Una de las precursoras del trabajo social Mary Ellen Richmond quien asentó las bases de la sistematización de ayuda como abrir instituciones y promover leyes que beneficiaron a la población de esa época en crisis.

Existen varios tipos de gestión social entre ellos: gestión administrativa, política, industrial, ambiental, forestal, pública, y entre otras no menos importantes que son de beneficio para la sociedad y el cual el trabajador social es un intermediario y orientador.

Concluyo en que los Trabajadores Sociales tenemos un papel importante en la ejecución de las labores ya que somos buenos gestores sociales y ayudaremos a que la población realice una buena gestión social que les permita el desarrollo comunitario.

## **BIBLIOGRAFIA**

Antología de la materia Estrategias de trabajo social y gestión comunitaria, impartido por la lic.Likza Hally Roblero Muñoz.